

Avant de visionner la vidéo :

- Que connaissez-vous de l'Évangile selon Marc?

Après le visionnement de la vidéo :

- Que retenir-vous des propos rapportés par Marc dans la vidéo?



Quelques éléments pour situer l'Évangile selon Marc

Lieu :

Bien que le lieu d'écriture de l'Évangile selon Marc ne soit pas connu, la tradition la plus ancienne relie cet évangile à la ville de Rome.

Date :

La rédaction finale de l'Évangile selon Marc aurait eu lieu vers l'an 70, soit une trentaine d'années après la mort/résurrection de Jésus. Ces années ont permis une réflexion qui a conduit à la perspective catéchétique transmise par Marc.

Questions propres à Marc :

Celui en qui l'on croit est puissant, il est Fils de Dieu et Messie. Alors, pourquoi sommes-nous si impuissants, livrés à la merci de nos adversaires? Qu'attend-il pour agir et nous sauver? Cet évangile vise à montrer que celui en qui l'on croit a vécu la même problématique : le Jésus de Marc est un Messie (ou Christ) qui n'a pas choisi la voie de la puissance pour s'imposer (8, 22-33). Il a voulu révéler un certain visage de Dieu et en donner les signes. Il s'est fait serviteur des petits, en acceptant les conséquences d'un rejet (10, 13-15.33-45). Ce faisant, il nous révèle que Dieu lui-même agit ainsi.

Le Jésus de Marc :

Dans un style narratif coloré, Marc présente un Jésus de tous les jours, très humain, qui ne contrôle pas tout et vit des émotions : colère, pitié, étonnement, déception, peur, affection. Il ne fait pas de grands discours; il enseigne surtout par ses actes au profit des mal pris de son temps (1, 21-27; 1, 39; 2, 2 et suiv.; 6, 34-37). Ses disciples ne le comprennent pas vraiment et n'admettent pas que ce Messie aille non pas vers la gloire, mais vers l'échec et la mort (8, 17-21.31-33; 9, 31-40; 10, 32-36). Marc évite de présenter un Messie triomphant.

Certes, le Jésus de Marc manifeste sa puissance sur le mal qui écrase des gens, mais il demande souvent ensuite qu'on n'en parle pas. Marc insiste sur la réticence de Jésus envers les images de puissance et de merveilleux, qui entourent l'idée populaire du Messie. Et lorsqu'il rapporte un événement qui sort de l'ordinaire, qui révèle que Jésus est Fils de Dieu, Marc prend soin d'introduire un élément qui rappelle le chemin choisi par Jésus : son refus de la puissance, qui l'entraînera jusqu'à la Passion et la mort.

Le message :

Marc invite son lecteur, dès le début, à accueillir en Jésus la Bonne Nouvelle du Fils de Dieu (1, 1), mais il le conduit ensuite jusqu'à la véritable confession de foi, qui ne se fait qu'au pied de la croix; c'est dans ce persécuté assassiné que les Romains de Marc (comme le centurion : 15, 39) ont à reconnaître le Fils de Dieu, celui qui révèle le choix de Dieu lui-même pour la non-puissance.

Pour aller plus loin...

Une question : Comment cette introduction à l'Évangile selon Marc éclaire-t-elle votre perception de Jésus et de la foi chrétienne?

Un jeu-questionnaire : Quiz 15 Selon Marc

Une série de six articles d'Yves Guillemette pour découvrir l'Évangile selon Marc

- 1— Peut-on savoir qui est Marc?
- 2— Date, lieu et destinataires de l'évangile
- 3— Qui est cet homme?
- 4— Jésus, un messie souffrant
- 5— Jésus, le prédicateur du Royaume
- 6— Un plan de l'évangile